



Dimanche 11 JANVIER 26 – Cycle A

BAPTÈME DU SEIGNEUR



LA JOUDAIN PASSE ÉGALEMENT PAR ICI



CADRE

Aujourd'hui, nous approchons du Jourdain pour nous rappeler que nous aussi, nous avons été immergés dans l'amour de Dieu. Jésus entre dans l'eau non pas pour faire semblant, mais pour compromettre toute sa vie.

Il y a une voix qui nomme, qui appelle son Fils, qui envoie à vivre d'une autre manière.

Célébrons ce Baptême comme un appel à vivre éveillée, avec foi, justice et le désir de changer le monde.

Submergée pour se réveiller. Rêvons et rendons possible que ces rêves se réalisent pour tous.

CHANT. NÉ DE NOUVEAU - AIN KAREM

https://youtu.be/xe4Z3PGihSE?si=-K_1f9PtstzYm8md

ÉVANGILE – Matthieu 3,13 – 17

« Alors paraît Jésus. Il était venu de Galilée jusqu'au Jourdain auprès de Jean, pour être baptisé par lui. Jean voulait l'en empêcher et disait : « C'est moi qui ai besoin d'être baptisé par toi, et c'est toi qui viens à moi ! » Mais Jésus lui répondit : « Laisse faire pour le moment, car il convient que nous accomplissions ainsi toute justice. » Alors Jean le laisse faire. Dès que Jésus fut baptisé, il remonta de l'eau, et voici que les cieux s'ouvrirent : il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui. Et des cieux, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie. »

Pour approfondir la Parole aujourd'hui (*Marie-Noëlle THABUT*)

Isaïe 42, 1-4. 6-7. On ne peut pas mieux dire que la volonté de Dieu est une volonté de salut, de libération, et qu'elle concerne toute l'humanité. Il attend avec impatience « que les îles lointaines aspirent à recevoir ses instructions », c'est à dire, son salut.

Psaume 28. « Il siège, le Seigneur, il est roi pour toujours ! », c'est encore une anticipation. Mais on ne doute pas qu'un jour viendra où Dieu sera enfin reconnu roi par tous ses enfants.

Actes des Apôtres 10, 34 – 38. Le programme que Jésus a fixé à ses apôtres le jour de l'Ascension est en train de s'accomplir (Ac 1, 8); il leur avait dit : « vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre. »

Matthieu 3, 13 – 17. Le Baptême de Jésus est sa première manifestation publique : « Jésus, arrivant de Galilée, paraît sur les bords du Jourdain, et il vient à Jean pour se faire baptiser par lui. » Son Baptême sera le premier dévoilement, aux yeux de tous, de ce qu'il est réellement. La scène est très courte, mais chaque mot, chaque image compte. Commençons par les images. Il y en a trois : la marche de Jésus depuis la Galilée et jusqu'aux rives du Jourdain, un peu au nord de la Mer Morte. Jésus accomplit la même démarche que beaucoup des membres de son peuple : Matthieu raconte que

les gens de « Jérusalem, toute la Judée et toute la région du Jourdain venaient à Jean-Baptiste et ils se faisaient baptiser par lui dans le Jourdain en reconnaissant leurs péchés. » La deuxième image nous montre le geste de recul de Jean-Baptiste ; et le dialogue s'instaure entre les deux hommes ; Jean finit par s'incliner devant l'insistance du nouveau-venu. Alors on voit Jésus descendre dans le Jourdain pour y être baptisé. Puis c'est la dernière scène, grandiose : les cieux s'ouvrent, une colombe vient se poser sur le nouveau baptisé. Pour commencer, lorsque les cieux s'ouvrent, on comprend que la grande attente d'Israël est enfin comblée. Cette grande attente, Isaïe l'exprimait ainsi : « Ah, si tu déchirais les cieux et si tu descendais... pour faire connaître ton Nom à tes adversaires... » (Is 63, 19 - 64, 1). Quant à la colombe, pour un Juif, elle représente évidemment l'esprit de Dieu, celui qui planait sur les eaux de la Création, celui qui devait un jour reposer sur le Messie lorsqu'il viendrait, enfin, pour sauver son peuple et l'humanité tout entière.

Des pistes pour la prière

- « Jésus s'est présenté à Jean pour être baptisé par lui », que signifie cette phrase pour toi ?
- Comment fais-tu l'expérience de l'amour de Dieu pour vous en vous appelant fille/fille bien-aimée ?
- Comment vivons-nous l'expérience du baptême dans notre communauté, notre paroisse... ?



MUSIQUE D'AMBIANCE.

L'EAU EST LARGE - DAVID MÓDICA

https://youtu.be/yT1V9Tsww?si=eCKDh_1-61nw-q1w

L'eau est large - David Modica

<https://youtu.be/XSrQbYoXxPE?si=lhXnDfjM9Hse2cMd>

LES PIEDS DANS L'EAU

Dieu de l'eau et de la route,
qui ne reste pas au ciel,
tu t'introduis dans notre histoire
et tu mouilles nos vies pour nous
réveiller.

Jésus, notre frère, tu t'immerges
sans peur, tu te mêles aux gens,
tu nous enseignes que tu aimeras
et que tu ne passeras pas à côté.

Aujourd'hui, l'eau nous rappelle
que nous ne sommes pas seuls,
que nous avons votre nom
tatoué sur notre peau et dans nos
décisions.

Donnez-nous un cœur
courageux pour vivre de manière
cohérente, pour choisir la justice
même si ce n'est pas une
tendance, même si cela en coûte.

Que nous sachions comment
voir l'autre comme un frère,

sans étiquettes ni murs,
sans préjugés,
avec une vraie miséricorde
et les mains ouvertes.

Apprends-nous à faire le bien,
dans le petit comme dans
le quotidien, dans la rue,
dans les réseaux, à la maison
et dans la terre que tu nous
confies.

Puissions-nous prendre soin
de la vie comme un foyer
commun, que nous n'éteignions
pas de mèches faibles ou que
nous brisons des roseaux blessés
par notre indifférence.

Et quand nous douteron, rassure-nous ta voix :
« Fils bien-aimé, fille bien-
aimée. » De là, envoie-nous vivre
dans le monde comme vos fils et
filles.

Submergé pour se réveiller.

CHANT : BAPTEME DU SEIGNEUR

<https://www.youtube.com/watch?v=eFF8Gjopju4>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)

www.chcsa.org

